

# LA M A Ñ A N A

## DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

### PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la administración y en la librería de Atolomé Reiger, Palacio, 4, y en las librerías de la ciudad.  
Teléfono núm. 190

Redacción y Administración: San Pedro Nolasco, 7 principal

### PRECIO DE SUSCRICIÓN

1'25 pesetas al mes  
Numero suelto: 5 cents. de peseta

A todo aquel que reciba este periódico se le considerará suscriptor mientras no lo devuelva ó avise por escrito la baja á esta administración.

### CORRIENTES REPUBLICANAS

Leyendo *El Imparcial* hemos recordado la verdad que ha dicho el insigne autor de las Doloras de que todo se vé en este mundo según el color del cristal con que se mira.

Nuestro apreciable colega, hondamente preocupado contra el partido conservador, y olvidado de sus amargas censuras al jefe del fusionismo, hoy objeto de sus caricias que pudiéramos llamar asiáticas, repitiendo la frase del Sr. Martos, observa que la proximidad de las elecciones de diputados provinciales ha producido un movimiento de concentración de los diversos elementos republicanos, creyendo que los dos encontrados móviles que lo determinan son la esperanza y el desaliento.

La primera, se abriga ante la posibilidad del triunfo por la unión de todos los coligados, y el segundo, cuando toda probabilidad del éxito desaparece y sobrevienen los disgustos, las disensiones y los reproches.

*El Imparcial* recuerda la descomposición de los elementos republicanos durante la anterior situación, su división y sus enconos, dando á entender que esos fraccionamientos é intransigencias eran el resultado de la política liberal, y ahora llama la atención sobre la importancia de las actuales aproximaciones, de carácter espontáneo, y opina que sean cualesquiera las proporciones del antagonismo entre los jefes de los distintos grupos, las harán disminuir la presión de la masa por un lado, y por otra, la política conservadora, deduciendo de todo lo expuesto, que las corrientes del campo republicano empiezan á fluir en dirección muy opuesta á la que llevaban antes, y tendrán fuerza mayor de la que hasta aquí han tenido.

No aprueba ni rechaza *El Imparcial* ese movimiento de concentración, pero manifiesta que mucho puede el Gobierno contribuir á engrosar ó debilitar esa corriente, según los temperamentos políticos que adopte, y sobre todo, según la política electoral que desenvuelva.

Nosotros miramos ese movimiento por un cristal distinto que el de nuestro colega, y siendo el nuestro de color natural, vemos claramente que esas aproximaciones vienen trabajándose bajo la dominación y con la protección del señor Sagasta, cuyos procedimientos dirigidos por el jefe de los republicanos posibilistas, atrajeron también á los del centro capitaneado por el Sr. Salmorón, y dieron alientos á las demás parcialidades antimonárquicas; alientos que han llegado á su colmo con la esperanza de que el sufragio universal les conduzca al logro de sus ideales.

A este mismo fin se encaminó siempre el pensamiento y la benevolencia del Sr. Castelar para el jefe del anterior gabinete, sin más diferencia de los otros, que la de buscarlo por el sistema evolucionista, antes que por medios revolucionarios, no siendo, pues, exacta la aseveración que asienta el periódico á quien aludimos, de que las corrientes del campo republicano, que podemos decir de ayer, sean opuestas á las que llevan hoy.

Bien claro se ha hecho este público por el tribuno posibilista y por todos los jefes de las posibilidades del partido, y lo mismo por cuantos han hecho uso de la palabra en cuantas reuniones se han celebrado, y ahora falta saber cuáles son los temperamentos políticos que *El Imparcial* cree que debe adoptar el gobierno conservador, para no engrosar esas corrientes de aproximación republicana.

Desde luego creemos que aspira á la mayor legalidad electoral, y esto puede tenerlo por seguro, no obstante sus injustas declaraciones contra los abusos que expone del gobierno.

Tenga la seguridad de que ésta será la

segunda vez que se aplica entre nosotros el sufragio universal, sin apaleamiento ni tiros á las puertas de los colegios, ni resurrecciones de Lázaros, ni falsificaciones de actas, ni intervención de fuerza armada, como acontecía antes de la restauración, siendo ministro el Sr. Sagasta, y en tiempos de la República, y así vendrá á resultar que el partido conservador sea el que venga á dar ejemplo á los liberales de todos los matices, de respeto á las leyes hechas por ellos mismos.

Como síntoma de los sueños del partido republicano, cuyas corrientes de aproximación ha sorprendido *El Imparcial*, tenemos la actitud agresiva del señor Salmorón en la Junta central del censo, donde domina, llevándola por senderos que tienen sus perfiles revolucionarios.

*El gran filósofo* viene secundado por la mayoría de aquella Junta, sobre la que seguramente se impone por la fama de su sabiduría—en ésta ocasión, por cierto, muy poco acreditada;—pero no hay que olvidar cierto apotegma: según el cual la ciencia suele servir solamente para darnos una idea de la extensión de nuestra ignorancia.

Ignoramos el verdadero efecto que hayan hecho en *El Imparcial* esas corrientes republicanas de que habla en su artículo, y si teme que lleguen al fin de sus aspiraciones, y para evitarlo llama la atención del país y del Gobierno.

Nosotros venimos observándolas hace algún tiempo bajo el imperio del fusionismo, y aunque opuestos á ellas; descansamos en el arraigo que tienen en el país las convicciones monárquicas y en el descrédito en que cayeron todos sus adversarios, y fiamos también en que ni el Gobierno liberal conservador, ni el que pueda volver á presidir á su debido tiempo el señor Sagasta, se dejarán nunca imponer, por lo que ha llamado este hombre público, en tiempo no lejano, la brutalidad del número.

### EL PESIMISMO DE EL CORREO

*El Correo*, se manifiesta el más inconforme de todos los órganos fusionistas; y se comprende; como que era el diario mimado del Sr. Sagasta.

No se lo tenemos á mal: la consecuencia es virtud que va siendo rara entre los partidos y hay que aplaudirla donde quiera que asome.

Esto no quiere decir que tanto amor no ciegue muchas veces al apreciable colega y le haga prorrumpir en exclamaciones y hasta en diatribas á veces contra los conservadores.

Anoche cultivó el carácter trágico. Porque hace mucho frío y teme que el invierno sea muy crudo, dice:

«Si siempre son peligrosas ciertas complicaciones, en el estado en que se van poniendo los ánimos por las contiendas políticas, estas complicaciones podrían revestir mayor gravedad.»

Más que nunca necesitase hoy, por los escepticismos que ha traído consigo la crisis de Julio—de cuyas singulares circunstancias se han enterado hasta las aldeas más oscuras—de una política de gran moderación y justicia.

Porque es verdad, en otras épocas, y también en época de fusionistas, ha habido coacciones electorales y recursos dignos de censura; pero en estas épocas, y especialmente en la última, los beneficios de la paz moral que reinaba en el país compensaban y aun se sobreponían á otros males; porque los partidos extremos se mantenían pacíficos, y porque no se había presentado aún, con la vehemencia y claridad con que ahora se presenta el deseo de la libertad electoral, que ahora se siente, como resultado lógico de varios años de paz, y como corolario no menos lógico del establecimien-

to del sufragio universal, en una época normal.»

Todo eso ha querido decir *El Correo* para exponer que hace mucho frío y que necesita el Gobierno estar prevenido para ejercer la caridad con los pobres que sufren.

Creo el colega que no por falta de previsión ni de cuidado dejará de hacerse cuanto humanamente sea preciso en favor de los que sufren.

En cuanto á esas visiones que forja en su acalorada mente *El Correo* de complicaciones, de escepticismos, por la crisis de Julio, suponiendo excitadas hasta las aldeas más oscuras en fuerza de querer decir algo muy trágico, ha resultado la cosa bufa.

Las aldeas lo que quieren, á lo que aspiran, es á salir de la miseria y abandono en que las ha tenido el Gobierno sagastino, haciendo que los padres, los hermanos y los hijos las abandonen y vayan lejos de la patria en busca de trabajo y protección de que carecían en nuestros campos, sin que el primer Gobierno de la República se ocupara ni poco ni mucho, de las necesidades de los pueblos.

Y ahora increpa á los liberales conservadores el colega de la calle de San Marcos, porque en cinco meses no han realizado la regeneración social, administrativa y económica por España.

Por eso le dice *El Diario de Barcelona*, comentando un artículo suyo, que sin que su razón ni fundamento combata al gobierno, no por hechos concretos, sino porque á su entender es antipático y protesta de los razonamientos raros que contiene el escrito en los siguientes términos:

«Para que se vea lo absurdo é infundado de los argumentos del colega, basta solo registrar la historia de los cinco meses de gobierno conservador, y en ella se ven realizadas más reformas que durante los últimos años de gobierno liberal, como han sido en primer lugar la conversión de la deuda cubana, coronada con el más brillante éxito, mal que les pese á sus detractores, que solo lo son porque, merced al sigilo con que la operación se llevó á cabo, no pudieron aprovecharse de ella para producir movimiento en la Bolsa; la resolución del expediente de las obras del puerto de Valencia y tantos otros.»

Además, el estado de anarquía en que se encontraba la administración dentro de los departamentos ministeriales, ha hecho necesario que los consejeros responsables se dediquen asiduamente á encauzarla, en primer lugar, separando á los funcionarios prevaricadores protegidos y amparados por la situación anterior, y luego, normalizando los servicios hasta tal punto abandonados, que ha habido ministerio en donde la consignación del material estaba tan empuñada á la entrada del partido conservador, que solo á fuerza del tiempo, trabajo y economía logrará conseguirse su nivelación. Todo esto, y además las grandes economías y reformas que se proyectan para los nuevos presupuestos demostrarán al país cuánta es la diferencia que hay entre las dos administraciones, aunque se trate de desvirtuar con falsas aseveraciones el efecto producido en la opinión por la campaña moralizadora, que constituye el gran prestigio del actual gobierno.»

Sosieguese, pues, *El Correo* y alijere su fantasía echando á rodar tanto pesimismo como contienen sus balances, porque nunca ha sido mas verdad que hoy, que todo va bien, muy bien, para el país, para el rey y la monarquía.

### LA NUEVA

Y LA ANTIGUA CASA BARING

El sábado último ha inscrita en Somerset House, en Londres, una Socie-

dad comanditaria que será la continuación de la casa Baring Brothers.

El jefe ó director de esta nueva sociedad es Mr. Tomás Baring, que ha suscrito una gran parte del capital social y que pone á disposición de la misma su familia Baring.

El capital será de un millón de libras esterlinas, suscrito y desembolsado por los individuos de la familia Baring.

Serán administradores Francisco Baring, hijo de Lord Ashburton, Juan Baring, hijo de Lord Revelstoke, y Roberto Hodgson, los tres socios de la casa actual.

Otros cuatro socios, están encargados de la liquidación de la antigua casa, con la intervención del Banco de Inglaterra.

Los estatutos de la nueva Sociedad reconocen á la antigua casa el derecho de comprar la nueva, reembolsado á los accionistas á la par, y entregando además una cantidad que no se ha determinado aún.

*El Financial Times* ha exhumado un artículo del *Statist* del 1.º de Diciembre de 1888 en el que se dice que las emisiones hechas por la casa Baring en la plaza de Londres desde 1882 á 1889 se elevan á la enorme suma de 95 004.480 libras, ó sea 2.375.112.000 francos.

Solo en el último de los años citados emitió 28.197.780 libras en valores, en su mayor parte argentinos.

### ALREDEDOR DEL MUNDO

#### SUMARIO

Marat, precursor de Koch.—Cómo curaba Marat la tisis.—El puñismo de entonces.—El lugar de enterramiento de la casa de Orange.—Declaración importante de Charcot.—No se puede sngestionar el crimen.—Lo que sucede cuando se hace.—Una princesa real tatuada.

Koch ha tenido un precursor extraño, que fué Marat.

El feroz revolucionario ora, como es sabido, médico, y médico á la moda, antes de publicar *El Amigo del Pueblo*. Estaba agregado á la casa del conde de Artois, y se trataba con la sociedad más aristocrática.

La enferma que le dió fama de saber curar la tisis fué la marquesa de Laubespine. Era una mujer muy bonita, sobrina de un ministro, y su médico, una de las celebridades de la época; habia declarado que no viviria veinticuatro horas. La marquesa, que habia oido hablar de Marat como de hombre tan audaz como instruido, le llamó en aquel trance supremo, y Marat la salvó, conquistándose con ello una reputación inmensa.

No se hablaba en París de otro acontecimiento que de la curación asombrosa realizada por Marat, y el futuro revolucionario, que era ya un periodista de primer orden, supo explotar lo que después se ha llamado puñismo, publicando en los diarios de la época un diálogo entre él y su discípulo Filassier, en que éste ruega poco menos que de rodillas á su maestro que le revele el secreto del descubrimiento que ha hecho para curar la tisis, y gracias al cual ha salvado á la marquesa.

Entonces se produjo hácia el gabinete de Marat una peregrinación muy semejante á la que estos días se está verificando en dirección al laboratorio de Koch en Berlin.

Los tísicos abandonados y que ya tenían perdida toda la esperanza; acudían de los rincones más remotos de Francia y aun del extranjero en busca de Marat, á quien aclamaban como á un salvador. Marat vivia entonces en la calle de Borgoña, un cuarto muy coquetón. Se pagaban hasta 36 libras, suma fabulosa en aquella época, para entrar á consultar con él. Y como el precursor de Koch no podia asistir por falta de tiempo á tanto enfermo, mediaban las mayores influen-



cias, y personas como el tesorero general Prevost, el marqués le Choiseul, el marqués de Goñy y otros mil solicitaron humildemente el favor de someter á individuos de su familia al tratamiento descubierto por Marat.

Marat era un gran médico, pero su remedio no valia gran cosa.

En vez de sangrarles, como se estilaba mucho por aquel entonces, administraba á sus enfermos una emulsión de almendras dulces con sal de nitro, y luego les sometía á un tratamiento cuya parte principal era el uso de una agua mineral artificial y acidulada á la que llamaban «Agua mineral antipulmónica de Marat.»

En 1778, un químico de la Universidad de París hizo un análisis de aquel específico famoso, que resultó ser un preparado de base calcárea, probablemente una disolución de fosfato de cal.

Todo se halla dispuesto en la iglesia nueva de Delft, el Escorial de la familia real de Holanda, para recibir el cadáver del último Orange.

Alrededor de la tumba preparada para Guillermo III se alzan los máusoleos de los Oranges más ilustres, de Guillermo el Taciturno, asesinado en 1584, de Hugo Grocio, el pensionista de Holanda y de Leuwenhock.

En la iglesia antigua descansan dos marinos célebres en los fastos de la república de las Provincias Unidas: el almirante Tromp, vencedor de los ingleses en treinta y dos batallas navales, y el almirante Heín, que en 1628 capturó una escuadra de galeones españoles que venían de América á Cadiz con treinta millones de pesetas en barras de plata.

El almirante Tromp era quien cruzaba en su barco las costas de Inglaterra llevando clavada en la punta del palo mayor una escoba á modo de insignia parlante y significativa de su propósito de barrer á los ingleses de los mares donde él navegaba.

Menudo es el peso que nos ha quitado de encima Charcot con una afirmación rotunda que ha hecho esta semana última en una conferencia que dió en la Salpetriere de París.

Charcot ha dicho terminantemente que el poder de la sugestión no alcanza hasta hacer cometer un crimen ó un delito á un sujeto hipnotizado.

El eminente doctor añadió que es un sujeto hipnotizado á quien se quiere obligar á cometer una mala acción, tiene á pesar de todo conciencia del acto que va á realizar, y la lucha entre la sugestión y la conciencia provoca casi infaliblemente una crisis nerviosa cuando llega el momento de obedecer.

Para probar lo que decía, durmió Charcot á una jóven y la decidió tras larga lucha, á que robase unos valores que había en un arca de hierro. En el momento de adelantar la mano para coger el dinero, la muchacha cayó al suelo presa de un violentísimo ataque de nervios.

La Gabriela Bompard debe haber sentido mucho el nuevo descubrimiento de Charcot, con el cual se le quita su única arma de defensa, que era decir que en el asesinato de Gouffé había obrado sugestionada por Eyraud.

En las cortes reales de Europa hay una princesa tatuada.

Es la princesa María, del duque de Chartres, casada con el príncipe Waldemero de Dinamarca, el hermano menor de la princesa de Gales.

El príncipe es marino y se ha ganado paso á paso sus galones de capitán de la armada del país donde su padre es rey.

Poco después de su boda tuvo que emprender un viaje alrededor del mundo, y durante su ausencia á su jóven esposa, para demostrarle cuando volviera que era digna mujer de marino, se hizo tatuar una ancla muy bonita y muy bien dibujada en el brazo.

La operación se hizo en medio del mayor secreto.

No se sabe lo que diría el príncipe cuando vio á su esposa tatuada como un marino. Pero la reina Luisa se puso furiosa cuando en el primer baile que se dió en palacio al regreso del príncipe Waldemero, la princesa María se presentó escotada y luciendo en el brazo el ancla azul é indeleble.

A la pobre princesa la han condenado desde entonces á no escotarse nunca para que nadie vea que está tatuada.

WANDEREE.

LOS HUMOS DE HUELVA

El Consejo de Estado ha informado acerca de la aplicación del real decreto del 29 de Febrero de 1888, relativo á las calcinaciones minerales sulfuradas al aire libre.

El dictámen abraza los extremos siguientes:

1.º Que procede revocar el real decreto de 29 de Febrero de 1888 sobre calcinaciones de minerales sulfurados al aire libre.

2.º Que tan pronto como las Cortes se reúnan deberá presentarse por el Gobierno, con carácter de urgente, un proyecto de ley declarando de utilidad pública las mencionadas calcinaciones al aire libre y fijando las bases y el procedimiento que ha de seguirse para hacer efectivas las indemnizaciones de los daños ocasionados á la agricultura por los humos y para la expropiación de los terrenos en que estos se ocasionan daños, dando facilidades, tanto á los propietarios como á las empresas mineras, para hacer efectivos sus respectivos derechos.

3.º Que es conveniente que por el ministerio de Fomento se nombre una comisión de personas peritas que determine las causas á que obedece la insalubridad de las aguas corrientes que atraviesan la zona minera de la provincia de Huelva y proponga los remedios que considere posibles.

ECOS MADRILEÑOS

Bodas próximas y celebradas.—Obra benéfica.—Noticias.

El capítulo de bodas es largo hoy.

En Granada se han concertado dos más; entre el hijo segundo del señor marqués de Duzma y la señorita de Benavides, y otra entre la señorita de Fernandez de Córdoba, sobrina de la duquesa do Hija, con un hijo del difunto general Gólfín.

A Sevilla se han remitido ya los regalos que el duque de Tarifa hace á su futura esposa la hija de la señora marquesa viuda de Esquivel.

Entre los vestidos los hay riquísimos, bordados en pedrería, que parece ser la gran novedad de este año. Imitaciones de esmeraldas, de amatistas, turquesas y granates bordean los delanteros de los vestidos y forman grandes franjas.

Hay un abrigo de terciopelo verde, con grandes mangas anudadas atrás en forma de lazo y otras mangas ceñidas, todas cuajadas de esmeraldas.

Mariano Benlliure hará á los nuevos esposos un hermoso y artístico presente: el busto de la novia ejecutado por él.

El duque de Tarifa, que ha marchado ya á la ciudad del Betis, se cubrirá antes de su matrimonio como grande de España delante de S. M. y recibirá la llave de gentil hombre y la investidura de maestreante de Sevilla.

Bodas celebradas estos últimos días lo han sido una en Madrid y otra en Lisboa.

En la parroquia de San Antonio de la Florida de Madrid, se celebró el enlace de D. Gabriel Manzanedo, sobrino del primer duque de Santofía, con la linda señorita de Minuesa, siendo apadrinados por la señora princesa de Civitella Cesi en representación de la duquesa viuda de Santofía, y por don José de Heredia, y figurando entre los testigos el magistrado del Tribunal Supremo D. Victoriano Hernandez y el señor García Viejo.

La novia no quiso interrumpir el riguroso luto que viste, y las flores de azahar destacaban sobre el negro traje, que cubría un magnífico velo de encaje, de Chantilly.

Terminada la ceremonia, hubo un almuerzo de familia en el palacio de la señora duquesa viuda de Santofía.

La gentil señora de Manzanedo y su marido recibieron muchas felicitaciones.

En Lisboa se ha verificado también un enlace de la segunda hija del conde de Burnay, director del *Journal de Comercio*, la señorita Carolina Burnay, con el señor Ventura Luis de Macedo. La ceremonia religiosa se efectuó en la capilla particular de los condes, y el cardenal Vanutelli, asistido por el auditor de la Nunciatura, Monséñor Fonte, dió la bendición á los novios.

Nuestro virtuosísimo prelado va á emprender una buena obra, y para ello convocó ayer en su palacio á gran número de damas aristocráticas, de esas cuya caridad es inagotable. Se trata na-

da menos que de levantar un edificio destinado á Asilo de los hijos de las cigarreras. La idea es noble y grande: las lavanderas tiene el suyo, que perpetúa el nombre de aquella virtuosa Reina Victoria, que tan corto tiempo ocupó el trono de España, mientras ellas lavan, sus hijos reciben instrucción y asilo. Las cigarreras tendrán también el suyo, pues á las damas españolas no les falta nunca para tamañas obras el apoyo de la augusta señora que hoy rige los destinos de la patria.

Parece que el señor obispo de Madrid cuenta ya con un ofrecimiento de 24.000 duros.

Son esperados en Roma los duques de Alba y duquesa de Bailén.

Han regresado á esta Corte desde Biarritz los barones del Castillo de Chirel, con su encantadora y numerosa familia menuda.

La duquesa de la Torre, con su nietecito el futuro marqués de Castellón, se encuentra de nuevo en París, definitivamente instalada en su residencia de la avenida de los Campos Elíseos.

De aquella capital escriben que el señor marqués de Casa Riera vendrá este invierno á Madrid para inspeccionar las obras del hotel que hace construir en la colle de Alcaá.

La señora de Gómez Pizarro, hija del señor marqués de Barzanallana, ha dado á luz una robusta niña.

El señor conde de Heredia-Spínola ha sufrido una recaída en su dolencia.

CRÓNICA IBICENCA

Lloviendo

Trás dos días de intenso frío, que tuvo convertidas nuestras narices en heladas beregenas, se desencadenó una tempestad de lluvia y viento, cuyos desastrosos efectos en toda la isla no puedo hoy precisar, por hacerse difícil, sino imposible, la venida á esta población de los que moran en el campo, á causa del pésimo estado de los caminos vecinales; pésimo estado que se debe á que la suma recaudada con el objeto de reparar los desperfectos ocasionados por la inundación de 1888, ha estado en bolsillos particulares, durante la desastrosa dominación minero-salina.

En la Marina

Bramando el viento, el mar alborotado ha echado á pique á varios faluchos de pesca y otras embarcaciones menores amarradas en este puerto. Lo mismo hubiera hecho con los de cabotaje, si nuestros marinos, previsores, no hubiesen reforzado las amarras.

Tripulado por un solo hombre, ayer fué á parar á uno de los islotes situados frente á la entrada de nuestro puerto y más tarde entró en él, auxiliado por un escampavía, un falucho de pescar que no pudo ganar la costa del puerto de Sta. Eulalia á causa del fuerte N. E. que desde ayer reina.

Un diluvio... en miniatura

Ayer, cuando más espesa caía la lluvia, inundóse parte del ensanche del arrabal, habiéndose tenido que ensanchar las bocas de varias alcantarillas, para obtener el más rápido desagüe, sin que esto dificultara la amenaza de ser inundados varios establecimientos, amenaza afortunadamente, que no vimos traducida en hechos, debido á los auxilios que se prestaron.

Tristes resultados del dominio municipal del ex-alcalde semi-lignito y semi-cloruro de sodio, D. Federico Lavilla!

El Padre Gago

El jueves, día 27 del mes próximo pasado, en la Iglesia de Sto. Domingo, celebráronse solemnes funerales por el eterno descanso del alma de D. Francisco Mateos Gago, doctor en teología y catedrático de escritura y lengua hebreas en la Universidad de Sevilla.

Asistió inmensa concurrencia.

Descanse en paz el que fué virtuoso sacerdote!

Nuevo Interventor

D. Rosendo Garcia Ayllón, interventor de esta Administración Subalterna, ha llegado en el vapor-correo de ayer, habiéndole tomado hoy posesión de su cargo.

Salud pública Política

La salud pública es aquí inmejorable,

á pesar del brusco cambio de la temperatura que acabamos de experimentar.

Es por demás decir que ningún resultado ha dado en esta, la circular recomendando la vacuna; y los médicos están mano sobre mano, ó, por mejor decir, van de puerta en puerta, pidiendo sufragios para el Gobierno... de las Salinas.

Pero, ¿están frescos!

No tan fácilmente como ellos creen, se echan al olvido los funestos resultados de los cinco años de gobierno fusionista: imposible es que se borre de la mente de estos sufridos y embaucados, hasta hoy, habitantes de la isla, que á la fusión, á esa amalgama compuesta de elementos tan heterogéneos como fusionistas, antiguos moderados, romeristas de abolengo y alguno que otro posibilita *adulterado*: imposible es, repito, que los ibicencos olviden que á los que tanto hoy blasonan de liberales, siendo meros explotadores de este país, se debe el que nos hayan arrebatado la bandera gloriosa que tanta sangre costará á nuestros antepasados, bravos marinos.

Los descendientes de estos tocan hoy los efectos de la instalación de las gabarras, malditas gabarras! y se unirán como un solo hombre para acabar de una vez con esa plaga *minero-salina*, que, fingiendo explotar los venenos de riqueza de la isla en bien de ellos y de sus habitantes, se imiscuyen en la política, y pretenden elevarse á feudales y convertir á Ibiza en una factoría.

Si, frescos están! Así nos lo demostró la manifestación llevada á cabo por algunos buques de esta matrícula, al saber la nueva del traslado del que pretende, sin duda por convenir así á sus fines políticos, haber desarrollado un gran volumen de riqueza en esta isla; siendo así que él, al igual que los que le ayudan en sus empresas, no hacen ni han hecho otra cosa más que sacrificarlo todo en beneficio de su particular negocio.

Y por si no se hubiesen trasladado los fines de ese tan ilegítimo consorcio, que tiene por órgano al papel subvencionado que lleva por autonomasia el título (juzgado título!) de *El Ibicenco*, aunque aquí se le denomina vulgarmente *Gaceta Forastera*, damos una prueba de su amor al progreso de esta isla, no mentando siquiera, en dicha hoja mercenaria, la nueva mejora obtenida y por la que se trabajaba (fingía trabajar, diría mejor) desde hace treinta años, me refiero á la duplicación de nuestras relaciones con las del continente, á la nueva expedición postal, debida tan importante mejora á las incansables gestiones del Excmo. Sr. Conde de Salient y de nuestro ilustrado paisano don Pedro Tur y Palau, jefe del partido conservador de esta localidad, en el cual militan todos los ibicencos de verdad.

No! ni una palabra! ha dicho sobre esto el organillo de la fusión.

¿Qué prueba esto? Que lejos de trabajar en beneficio de esta isla cual cumple á todo buen ibicenco, lo explotan y asocian la política á fines mercantiles.

¿Quienes, pues, serán los que les apoyen?

Pocos, muy pocos.

Y sino, al tiempo.

Ibiza 1.º Diciembre

El tiempo mejora

Ha abonanzado el tiempo, y el vapor correo *Unión*, detenido en este puerto en su viaje á Alicante, por causa del temporal, zarpó ayer con rumbo á aquel puerto.

Un naufragio

En este momento han recibido un telegrama los armadores del laúd de esta matrícula, nombrado *Maria*, participándoles que el buque se ha ido á pique y perdido totalmente en el puerto de Denia, salvándose la tripulación.

El laúd estaba lastreado, listo para regresar á esta de un viaje que emprendió hará unos dos meses con carga de carbón vegetal.

Ibiza y Diciembre, 3,90.

Noticias locales

La candidatura aprobada por el partido conservador que publicamos en su día y que hoy recomendamos nuevamente á nuestros amigos y correligiona-



rios del distrito de Manacor, en donde deben tener lugar mañana las elecciones de diputados provinciales, la componen:

D. Guillermo Nadal.

D. Guillermo Moragues.

D. Antonio Sbert.

El viento huracanado del O. S. O. que se desencadenó ayer en nuestra bahía, levantó gran marjada en el puerto, batiendo las olas con extraordinaria fuerza la costa, é invadiendo el camino de ronda del S. y llegando las rompientes á la muralla.

Los buques reforzaron sus amarras en el puerto en prevision de mayores daños.

Un bergantín italiano, que se hallaba en franquía garreo, en vista de lo cual levó anclas enmendando el fondeadero.

Un falucho patronado por un tal *Leperinos* vecino de Sta. Catalina se encontraba, á eso de las ocho, frente la punta de San Carlos, cuando una racha le rompió el palo.

A fuerza de remo entró en Porto-Pi, buscando refugio.

El vapor correo *Cabrera* de regreso de la isla del mismo nombre, al encontrarse en medio del Canal, perdió el palo trinquete, entrando sin mas contratiempo en el puerto sobre las doce y media.

No tenemos noticias de que hayan ocurrido otros percances.

En el cementerio fueron conducidos ayer los siguientes cadáveres: un hombre casado de 88 años, calle de Bosch, de afección cerebral; un hombre casado de 30 años, de la calle de Olivera, de tisis pulmonar; una viuda de 74, de la Puerta Pintada, de catarro asmático; una soltera de 74, calle Rosa, neumonia; una joven de 10 de la calle de Botones de gastro enteritis; una niña de 2 años de la calle de San Miguel de difteria; una niña de 10 meses del Borne de gastro entero colitis y una viuda de 76 años de Génova de difteria epática.

A bordo del vapor *Unión* vino el miércoles D. Mariano Blanco, nombrado recientemente registrador de la propiedad de este partido judicial.

En una casa de Génova ha sido hallada muerta una mujer entrada e años.

La muerte al parecer, ha sido natural.

Dice un periódico que ha sentado sus reales en la pintoresca villa de Soller una cuadrilla de gitanos.

Continuó el tiempo ayer igual que hace algunos dias: chaparrones á granel y mucho barro por todas partes.

A bordo del vapor *Isleño* salió el jueves para Barcelona el Rdo. P. Juan Ricart, Provincial de los PP. Jesuitas, después de haber estado aquí unos pocos dias.

Desde ayer en la iglesia de Nuestra Señora del Socorro se celebra todos los dias, sean ó no festivos, una misa rezada á las diez.

La línea telegráfica funcionó ayer con dificultad por efecto del general estado tempestuoso.

Han vuelto á reanudar las obras de la fuente de la plaza de Coll, pero con desgracia, pues cada día han tenido que suspenderse los trabajos á causa de las lluvias.

Dícese que el día de la Purísima se inaugurará el nuevo alumbrado de las calles del Conquistador, Victoria y Palacio, cuyos faroles se están colocando.

Ha sido destinado al distrito forestal de Barcelona, Gerona y Baleares el ingeniero jefe de segunda clase don Adolfo de Martí y de Castelví que ha prestado servicio hásta ahora en el suprimido distrito de nuestra provincia.

Dice un colega que el Auditor de Guerra de este Distrito Militar señor Rauret ha sido llamado á Madrid por una reciente Real orden y como se halla ausente en uso de licencia el teniente Auditor D. José Zapater, ha sido encargado interinamente de la Auditoria por el Capitán General, el abogado Don Antonio Sbert.

Abogan varios periódicos para que las paradas de carruajes, establecidas

hoy en puntos extremos, se establezcan en otros más céntricos.

Por causa del temporal suspendió anteayer su salida de Mahon el vapor *Menorca*.

Movimiento ocurrido ayer en el Hospital civil.

Entradas 2 varones y 1 hembra.

Salidas 2 varones y 1 hembra.

Ha embarcado en el cañonero *Alejandro* de este apostadero con el cargo de segundo comandante del buque, el aférez de navío don José Ibarra.

Noticias del ejército:  
Ha sido concedida á D.<sup>a</sup> Antonia y D.<sup>a</sup> Elisa Alemán Cabrera la pensión anual de 3.750 pesetas, como huérfanas del Excmo. señor General D. Teodoro Aleman, Gobernador militar que fué de esta isla.

El primer teniente D. Ricardo Salvá ha sido destinado á situación de reemplazo en el distrito de Cataluña.

Ha sido destinado al octavo batallón de artillería de plaza, de guarnición en Mahon, el capitán D. Ricardo Hernán Palacio.

Han sido declarados aptos para el ascenso en el arma de infantería el capitán D. Francisco Monasterio Oliver y el primer teniente D. Miguel Vila Palmer.

El próximo domingo en los Salones de *La Protectora* tendrá lugar la octava academia de baile, la que por ser el lunes festividad de Nuestra Señora, será extraordinaria, siendo de presumir se vea muy concurrida.

Ya han desaparecido de la plaza de Atarazanas las cuatro ó cinco mesas que habia para la venta de carne y los puestos de verduras.

Por el gobierno civil de esta provincia se ordena la requisitoria y captura de los presos fugados Antonio Fernández Rius, del correccional de Huelva, Lorenzo Pedrera Solis de la cárcel de Trujillo y Pedro Merdez Fernandez de la de Valdepeñas.

Desde hace algunos dias los vecinos de las plazas del Mercado y del Teatro no pueden surtirse de agua de los depósitos, pozo y fuente respectivos, que hay en dichos sitios.

Los tripulantes del *Povenir*, varado en aguas de Denia, han vuelto al buque que está otra vez á flote.

Casi repentinamente falleció anteayer una joven que la noche anterior se sintió algo indispueta. Su cadáver fué conducido el mismo dia al cementerio.

El manantial llamado *Font de la vila*, que el último domingo era aun pobre, ahora es ya caudaloso, de tal modo, que parte de él sale de la acequia pública en el punto llamado *Es Nivell*, y de allí por un surco que hay al lado del camino de Valldemosa, va al torrente de Bárbara.

La Sra. Rectora del Colegio de la Pureza de Maria Santísima, nos participa que el próximo dia 8, festividad de la Inmaculada Concepción se abrirá al público en el establecimiento, exposición de labores de las alumnas.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido D.<sup>a</sup> Cayeana Alberta Gimenez.

En el Boletín Oficial de la provincia número 3719 se publica:

Ordenes para la captura de tres presos fugitivos.

Abono de la paga de noviembre á la clase pasiva.

Gastos de obras municipales de Palma.

Llamamiento á quien hubiere sido hurtada una manta de lana color ceniciento con franjas blancas y encarnadas durante los meses Marzo ó Abril del presente año.

Otro á los interesados en el asunto civil pendiente ante el Juzgado del distrito de la Lonja, sobre formación del inventario de la herencia de D.<sup>a</sup> Victoria Bannasar.

Inscripciones en el Registro civil de esta ciudad.

Sentencia de remate contra D. Antonio Homar y Pons, contra quien se siguen autos en preparación de demanda ejecutiva.

Venta de un caballo de la Guardia civil.

Por el cuerpo de orden público fué detenido ayer y entregado al Juzgado correspondiente, un joven sobre el cual recaen sospechas de ser el autor de las varias raterías que últimamente se han cometido en este capital, habiéndose declarado autor de alguna de ellas.

Con motivo del mal tiempo que hizo ayer, fué escasa la concurrencia que acudió al Circo.

La segunda representación de *Las tentaciones de San Antonio*, salió muy ajustada y mereció los aplausos del público, por ser la música de las mejores que se han puesto en escena.

Para este noche se anuncia una variada función.

Precios corrientes en el mercado de Inca el 4 de Diciembre.

Trigo, 15'00 pesetas los 70 litros.

Candeal, 16'00 id. id.

Cebada del país, 9'00 id. id.

Id. forastera, 8'50 id. id.

Avena del país, 8'00 id. id.

Id. forastera, 7'50 id. id.

Garbanzos, 22 id. id.

Maiz, 11'00 id. id.

Habichuelas confites, 20 id. id.

Id. blancas, 24 id. id.

Frijoles, 22'00 id. id.

Habas para cocer, 18'00 id. id.

Id. ordinarias, 16'00 id. id.

Id. para ganados, 13'00 id. id.

Cerdos cebados, 11'00 id. los 10 kilogramos.

### Gastar bien

A tus gustos no me opongo, veo te sobra razón, toma, y cómprate el jabón de los PRINCIPES DEL CONGO.

Jabonería.—Victor Vaissier.—París.

### LIGA AGRARIA MALLORQUINA

Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca Asamblea general extraordinaria para el sábado 13 del corriente á las doce de la mañana en el domicilio de la Sociedad, plaza de la Libertad, número 20, con objeto de tratar de la conversión de ésta en Cámara agrícola oficialmente organizada, á fin de obtener los beneficios que el reciente Real Decreto concede á las mismas, incluso el de formar colegio electoral especial para el nombramiento de diputados. Y en la seguridad de que los señores socios, propietarios, agricultores y demás personas amantes del país comprenderán la importancia del asunto se les suplica, que sean cuales fueren sus opiniones políticas, se sirvan concurrir á dicha Asamblea.

Palma 5 de Diciembre de 1890.—P. A. de la J., D. Gabriel Fuster.

### ALCALDÍA DE PALMA

Constituyendo un estorbo para la cómoda circulación, las arquetas de percepción de agua que los particulares tienen construido sobre el afirmado de las calles de esta Capital, á causa de las continuas roturas que sufren los anillos de piedra que los cubren y el constante desnivel en que se encuentra con respecto al piso de la vía pública, este Ayuntamiento en sesión celebrada el 28 del pasado Noviembre acordó que dichas arquetas se construyan sobre las aceras, por los respectivos interesados.

Lo que se hace público á fin de que dentro el plazo improrrogable de un mes se cumplimente dicha disposición por todos los propietarios á quienes afecta, previo aviso á esta Alcaldía y bajo la inmediata inspección del Arquitecto municipal; con apercibimiento en su defecto de proceder á lo que haya lugar en perjuicio de los morosos.

Palma 5 Diciembre de 1890.—El Alcalde, Manuel Guasp.—P. A. del Ayuntamiento, Francisco Gomila, Secretario.

### De sobremesa

Entre anígnos compañeros de colegio:

—Y Juanito X., aquel muchacho tan charlatán, ¿á dónde ha ido á parar?

—¡Ah! Llegó á lo que prometía.

—¿Qué hace?

—Es sacamuelas.

Discusión académica.

Se trata de averiguar si la letra A apareció en el lenguaje antes que la letra U.

Los pareceres están divididos. cuando uno de los presentes exclamó:

—Indudablemente, la letra A lleva la delantera, y lo voy á demostrar.

—Hable Ud.

—Basta con recordar que Dios, al crear el mundo, dijo: *Fiat lux*. Ya ven ustedes que la U está detrás de la A.

### TEATRO CIRCO

COMPANÍA DE ZARZUELA CÓMICA

Dirigida por

DON LINO RUILOA

Función para hoy sábado

La zarzuela en un acto

ARTISTAS PARA LA HABANA

La zarzuela en un acto

CERTAMEN NACIONAL

La zarzuela en un acto

LAS TENTACIONES DE S. ANTONIO

A las ocho.

PRECIOS.—Palcos, 6 ptas.—Butacas

0'75 id.—Sillas circulares, 0'50 id.—

Anfiteatro, 0'25 id.—Entrada general,

0'50 id.—Medias, 0'30 id.

### Telegramas.

DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid 4, 7'30 n.

El doctor Sanmartin ha comenzado las inoculaciones Koch en el anfiteatro de medicina ante los catedráticos y alumnos. Han sido inoculados cinco enfermos, para experimentar la curación de lesiones tuberculosas y lupus degenerado. Ha traído líquido suficiente para 4.000 inyecciones.

Madrid 4, 10'30 n.

*La Correspondencia* dice autorizadamente que el Sr. Cánovas tiene el mismo criterio que en 1866 respecto al mensaje regio al abrirse anualmente las Cortes; pero que las Cortes de 1867 lo consideraron innecesario, como tambien otros gobiernos, y que el actual procederá igualmente.

Madrid 4, 10'30 n.

Haya.—En el entierro del Rey habia un gentío inmenso, en los balcones ostentaban banderas negras. Han asistido cinco príncipes.

Los políticos deducen que en el Consejo presidido por la Reina, el Sr. Cánovas planteó indirectamente la cuestión de confianza, otorgándosela la Reina.

Madrid 5, 7'45 n.

La nueva conferencia celebrada entre los Sres. Sagasta y Cervera han convenido en dictamen para contestar al gobierno.

Mañana se reunirán de nuevo. El Sr. Elda ya en formulará voto particular.

Madrid 5, 8 n.

Llegó el Sr. Romero Robledo mal impresionado sobre la política actual porque demuestra debilidad.

Dice que vive del apoyo que le prestan los contrarios.

Nada ha mejorado la administración ni procurado justificar el esmbio de política.

Madrid 5, 9'30 n.

Un telegrama dice que continua la lucha en Ponapé.

Han abandonado la isla los misioneros protestantes.

*La Epoca* atribuye la noticia de Ponapé á las operaciones de la segunda expedición que se envió á Manila.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTGER



# CONSUNCION CONGENERES

Y SUS  
EMULSION DE SCOTT

ACETE de HIGADO de BACALAO CON HIPOFOSFITOS de CAL de SOSA y la GLICERINA.

Millares de Médicos han confirmado esta asercion como resultado de su practica en la Clinica de los Hospitales como en el ejercicio particular.

**RESFRADOS, TOSES, CATARROS, BRONQUITIS, LARINGITIS,** descuidados en sus primeras manifestaciones, son gérmenes que infaliblemente fructifican en las naturalezas minadas por la

**ANEMIA, RAQUITISMO, LINFATISMO, ESCROFULISMO, CLORSIS, EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL,** y como consecuencia logica, en breve tiempo conducen á la

**TISIS O TUBERCULOSIS.**

Las virtudes **TÓNICO-RECONSTITUYENTES Y PROFILACTICAS** que posee la

**EMULSION DE SCOTT,** tomada con constancia, tanto en invierno como en verano, nos abonan poder asegurar que **TODAS ESAS ENFERMEDADES** cederán en breve.

**DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.**

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, eliminando los miasmas perjudiciales y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que curando con suavidad, purifica la sangre ó impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipacion, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre tomar las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Las instrucciones en español relativo al uso de dichos medicamentos envianlos las cajas de Pildoras y botas de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 538, Oxford-street, Londres.

**PUM!!**

Enrique Lamolla LERIDA

**MEDALLA DE ORO y Gran Diploma de Honor**

Pídase en Cafés, Confeiterías y Ultramarinos

## A VISO

Los tarros de ¡PUM! no son legítimos si no llevan en el cuello el precinto y una etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante. El abuso cometido por aquellos que aprovechando el inmenso éxito de la marca ¡PUM! han adquirido cierto número de tarros vacios y expendido en éstos imitaciones groseras, obliga á su inventor á llamar la atención del numeroso público que le favorece con sus encargos.

Diríjanse los pedidos á E. Lamolla—LERIDA

## COMENTARIOS Á LA LEY DE CAZA

POR D Gabriel Castellá, abogado

2.<sup>a</sup> EDICION

CORREGIDA Y AUMENTADA CON LAS ÚLTIMAS DISPOSICIONES LEGALES Y FALLOS DEL SUPREMO.

Se vende en todas las librerías de esta capital á UNA peseta CINCUENTA céntimos el ejemplar.

## Petróleo! Petróleo! Petróleo!

Para entregar el próximo mes de Setiembre y Octubre, admitimos pedidos de 10 á 25 cajones, clase Superior legítimo refinado.

Precios por fuera reales 66 caja, dentro 94

¡Abajo el monopolio!

Martinez y Planas, San Juan 20.

# ¡ABAJO EL MONOPOLIO!

## PETRÓLEO SUPERIOR AMERICANO

Se detalla por cajones á pesetas 24'25 para Palma y 17'25 para uera en el almacén de D. Bernardo Estela calle de la Marina frente al cuartel de caballería.

Para cantidades mayores á precios convencionales.

Arreglos convencionales con los Ayuntamientos de la Isla para su alumbrado pues que hasta hoy han pagado carestía.

Su pureza y exacta cubida de las latas.

**IMPORTANTE.**—Resultando las cajas de nuestro petróleo con un litro más de líquido que las comunes, el precio establecido de 69 reales resulta ser solamente de 67.

## Petróleo refinado superior

Se detalla á 67 céntimos el litro equivalentes á 11 céntimos de escudo por libra. Luz clara y brillante un 20 por ciento más que las clases comunes.

Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de San Juan, esquina Apuntadores.

## VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Saenz y C.



Para Puerto-Rico, Habana y Matanzas saldrá el día 10 de Diciembre el grandioso vapor español de 5,500 toneladas

## PIO IX

Capitán D. Vicente Llorca. Construido bajo la inspección del «Lloyd Inglés» clasificado A. I. 400 X y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de primera clase.

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

### Precios de pasaje

Puerto-Rico: 1.<sup>a</sup>, duros 125.—2.<sup>a</sup>, duros 85.—3.<sup>a</sup>, duros 30.

Habana: 1.<sup>a</sup>, duros 130.—2.<sup>a</sup>, duros 90.—3.<sup>a</sup>, duros 35.

Consignatario: Martinez y Planas, San Juan, núm. 20, Palma.

## COMPANIA INGLESA DE SEGUROS MARITIMOS

La Union Comercial LONDRES

CAPITAL Pesetas 62.500,000

AGENTES Martinez y Planas San Juan, 20 PALMA DE MALLORCA y en el Banco de Felanitx. Felanitx.

## Lecciones á domicilio

Las da un profesor de primera enseñanza. Informarán en la imprenta de este periódico.

## ANUNCIO

Capas madrileñas. . . . . á 25 pesetas  
Gabanes impermeables. . . . . á 35 »  
Cortes de traje para invierno á 7 »  
Cortes de pantalón id. á 3 »

Notables é importantes rebajas en todos los artículos para Señora.

**Almacenes de Juan Montaner**  
Sindicato 2 á 10

NOTA. Esta casa permanece cerrada los días festivos.

Para alquilar una casa zaguán. Calle de Santa Cruz núm. 5 informarán y Fideos 4, Vidriería.

Ha llegado ya el turroneo de jijona, Francisco Sevilla, que todos los años expende el acreditado turrón de su pueblo, peladillas, garrapiñados y anís, en la calle de San Nicolás núm. 35, donde abrirá su despacho el domingo 7 del actual y espera sus numerosos parroquianos.

## Cultos.

**SANTO DE HOY.**  
San Nicolás de Bari, arzob. de Mira of.

**HOY SÁBADO**

En San Jaime continúan las Cuarenta Horas: exposición á las seis y media y á las nueve y media la misa mayor. Por la tarde, después los actos de coro; á las cinco y media se cantará la Corona de la Virgen, se continuará la novena de la Purísima, y la reserva.

En San Nicolás, fiesta á su Titular: á las diez misa mayor con sermón por el Padre Orts. Al anochecer continuará la novena á la Purísima.

**Visita á la Corte de María**

En Sta. Cruz, á la Virgen del Buen Camino

## Sección Comercial

**BUQUES FONDEADOS.**

De Ibiza pailebot 2.<sup>a</sup> Dolores, pat. Matias Pieras, 6 trip., ton. 88 con lastre.

De Brunswick corbeta Barba-Azul, cap. D. Ricardo Cosso, 10 trip., ton. 243, con maderas.

**DESPACHADOS**

Para Malgrat laud San Juan, pat. José Gironés, 4 trip. ton. 19, con efectos.

Para Felipévil polacra goleta Luisa, pat. Antonio Coy, 5 trip. ton. 63, lastre.

Para Andraitx laud Santiago, pat. Jaime Porcel, 5 trip., ton. 35, con lastre.

## ULTIMAS COTIZACIONES

|                                 | DINERO |
|---------------------------------|--------|
| <b>PALMA 5</b>                  |        |
| Crédito Balear.                 | 112'00 |
| Cambio Mallorca.                | 84'00  |
| Ferro-carriles de Mallorca.     | 65'50  |
| Alumbrado por Gas.              |        |
| Salinas de Ibiza.               |        |
| Harinera Mallorquina.           |        |
| Bonos Municipales.              |        |
| La Islaña.                      | 66'00  |
| Obligaciones de los F. C. de M. | par.   |
| Empresa Marítima Lulio.         | 65'00  |
| Rippers.                        | 6'00   |
| <b>MADRID 4</b>                 |        |
| 4 p 100 interior.               | 75'00  |
| 4 p 100 amortizable.            | 87'90  |
| Billetes hipotecarios de Cuba.  | 102'60 |
| Banco de España.                | 398'00 |
| Compañía Tabacalera             | 83'00  |
| <b>BARCELONA 4</b>              |        |
| 4 p 100 interior perpetuo.      | 75'07  |
| 4 p 100 exterior perpetuo.      | 76'47  |
| 4 p 100 amortizable.            | 57'40  |
| Billetes hipotecarios Cuba      | 102'75 |
| Banco Hispano-Colonial.         | 57'20  |
| Ferro-carriles del Norte.       | 75'20  |
| <b>PARIS 4</b>                  |        |
| 4 p 100 español.                |        |
| Canal de Panamá.                |        |

## FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1890 á 31 de Marzo de 1891:

De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7'30 mañana, 2'45 y 3'30 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7'30 mañana, y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma.—A las 7'55 mañana y 5'25 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla.—A las 7'30 mañana, y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor.—A las 7'55 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.

Tren periódico. Días de mercado en Inca.

De Inca á Palma á la 4 tarde.

Palma 8 de Octubre de 1890.—El Director general, Guillermo Moragues.